

Presencia de exPresidenta Bachelet marcó el 70º aniversario de la UACH

VISITA.

ExMandatária recalcó el deber de las universidades públicas con la defensa de la democracia. Junto con el rector José Dörner relevaron el aporte de la institución para la región y el país.



EL TRADICIONAL DESFILE DE TOGADOS ANTECEDIÓ LA CEREMONIA DEL 70º ANIVERSARIO DE LA UNIVERSIDAD AUSTRAL DE CHILE, FUNDADA EL 7 DE SEPTIEMBRE DE 1954.

María Alejandra Pino C.

mariaalejandra.pino@australvaldivia.cl

El deber de las universidades públicas de formar personas comprometidas con la defensa de la democracia y los derechos humanos fue el mensaje que entregó ayer la exPresidenta Michelle Bachelet y que marcó el acto del septuagésimo aniversario de la Universidad Austral de Chile (UACH).

En la ceremonia, celebrada en el Aula Magna del campus Isla Teja, la exMandatária (quien asistió como invitada por la casa de estudios, en el marco de una serie de actividades que cumplió en la región) - entregó un saludo, en donde enfatizó en el desafío de las universidades en la actualidad, indicando que "la democracia está recibiendo diversas amenazas a nivel mundial y también en nuestra región de América Latina".

"Por otro lado, hemos visto que el apoyo a la democracia,

como el mejor sistema de gobierno, ha decaído en los últimos años", planteó, a lo que agregó que, de acuerdo con estudios, disminuyó la convicción de los ciudadanos de que la democracia es el mejor régimen político, y apuntó a que "esto nos habla de algo importante, que la democracia, aunque sea comprendida y protegida, tiene que llegar a un resultado, tiene que cumplir con la promesa que entrega a sus ciudadanos".

Y en la misma línea, sostuvo que la democracia no es un sistema perfecto, "pero, sin duda, es el mejor sistema que tenemos y, además, tiene en su interior mecanismos para corregir sus déficit y sus falencias". Desde esa perspectiva, la exPresidenta dijo que "necesitamos a estudiantes y profesores comprometidos con su defensa y promoción".

CONTRIBUCIÓN

La exMandatária también afir-

mó que "el aporte de las universidades públicas es invaluable", destacando el rol que éstas tienen para el desarrollo del país. "Tienen un compromiso con la formación universitaria de excelencia al servicio de toda nuestra sociedad, porque aportan con investigación innovadora y la transmisión del conocimiento, pero también es un espacio donde se construye ciudadanía", sostuvo.

Y profundizó en la importancia de la UACH para Valdivia, haciendo mención de que su origen está en la comunidad y a su definición de "universidad ciudadana", "este es un sello distintivo muy interesante de la Universidad Austral, porque hubo gran perseverancia para concretar este proyecto educativo".

En esa línea, señaló que "la vinculación con la comunidad es vital, porque la universidad realiza un gran apoyo al desarrollo local y puede, además, fortalecer el tejido social".



AUTORIDADES NACIONALES, REGIONALES Y COMUNALES FUERON PARTE DE LA CEREMONIA.

DESAFÍOS

En la oportunidad, el rector de la UACH, José Dörner, agradeció la presencia de la exPresidenta.

Y coincidió con ella en destacar el rol ciudadano de la institución, relevando que su sentido público está en sus orígenes.

"Reconocer nuestra historia y tener conciencia de dónde venimos es fundamental para, sobre la base de nuestro presente, proyectar nuestro futuro", sostuvo y enfatizó en la contribución de la casa de estudios en diversos procesos a lo largo de su historia,

"somos la principal institución de investigación del sur de Chile y la quinta universidad más importante en investigación en nuestro país", dijo y sobre lo mismo añadió que "ha ayudado a resolver problemas regionales, nacionales y globales".

2 académicos

fueron promovidos a la categoría de profesor titular durante la ceremonia, en donde se realizó su investidura: los doctores Gonzalo Saavedra e Iván Hunter.

16 funcionarios y profesores

fueron premiados en el acto por sus 25 años de servicio en la institución de educación superior. Recibieron una medalla de parte del rector José Dörner y de la prorectora Ángara Zambrano.

7 de septiembre

de 1954 fue fundada la UACH, mediante el Decreto Supremo N° 3.757. Su creación respondió a la necesidad de contar con una institución de educación superior en el sur del país.

Emotivo recuerdo de estudiante

● Durante la ceremonia realizada ayer en la UACH se vivieron emotivos momentos en los cuales se recordó al estudiante de Biología Marina Jaime Aravena Alvarado, recientemente fallecido en el lago Ranco, mientras desarrollaba una clase de buceo. El acto comenzó con un minuto de silencio en su memoria y en sus intervenciones la ex-Presidenta Michelle Bachelet, el rector José Dörner y la alcaldesa Carla Amtmann, manifestaron sus condolencias. Y antes de concluir la ceremonia, el coro de la UACH, dirigido por Maximiliano Larraín, dedicó su presentación al joven, quien integró el coro; ex participantes se unieron a la interpretación en su memoria.



EL CORO DIRIGIDO POR MAXIMILIANO LARRAÍN FUE EL ENCARGADO DE DAR INICIO Y DE CERRAR LA CEREMONIA. EN AMBOS CASOS LO HIZO RECORDANDO AL ESTUDIANTE JAIME ARAVENA.



DOS ACADEMICOS FUERON INVESTIDOS COMO PROFESORES TITULARES.



FUNCIONARIOS Y DOCENTES RECIBIERON DISTINCIÓN POR 25 AÑOS DE TRAYECTORIA LABORAL.



ACTO CENTRAL SE EFECTUÓ EN EL AULA MAGNA DEL CAMPUS TEJA, CON ALTA ASISTENCIA DE PÚBLICO.



EL RECTOR DÖRNER LLAMÓ A LA UNIDAD INSTITUCIONAL.

(viene de la página anterior)

Además, se refirió a la actual situación de la Universidad, la cual enfrenta una crisis financiera. "Hoy estamos trabajando para recuperar la sostenibilidad", señaló y agregó que "debemos reconocer nuestros errores".

"Nos ha tocado asumir el desafío de cumplir las responsabilidades institucionales que contempla el Plan de Recuperación de la UACH", expresó, a lo que añadió que: "Nuestra riqueza como institución no puede darse por asegurada ni

concluida, debe ser mirada y enriquecida por todos, todos los días; es imprescindible actuar ahora con decisión para crear las condiciones de equilibrio financiero, de gobernanza institucional y de eficacia administrativa que nos permita pro-

yectarnos al futuro, transitando desde la Rectoría actual hacia una nueva que se sustente en un proceso eleccionario que defina a un nuevo rector o una primera rectora para nuestra Universidad".

Asimismo, apuntó a que los

desafíos deben asumirse con "compromiso, unidad y determinación".

En la ceremonia del septuagésimo aniversario de la UACH participaron la comunidad universitaria, autoridades nacionales, regionales y comunales.

Investidura y premios por 25 años de servicio

● Momentos especiales de la ceremonia se vivieron con la investidura de dos nuevos profesores titulares y la entrega de premios por 25 años de servicio a funcionarios y docentes. Los académicos investidos fueron el dr. Gonzalo Saavedra Gallo (Fac. Filosofía y Humanidades) y dr. Iván Hunter Ampuero (Fac. Ciencias Jurídicas). En tanto los distinguidos por trayectoria fueron: Kong Shun Ah Hen (Fac. Ciencias Agrarias y Alimentarias); Andrea Ávila Poveda (Facultad de Cs. de la Ingeniería); Jorge Currimilla Ramos (Dirección de Servicios); Manuel Castro Rosas (Fac. Ciencias Forestales y Recursos Naturales); Luis Hernán Cisterna Riquelme (Vicerrectoría de Gestión Económica y Administrativa); Yanko González Cangas (Fac. Filosofía y Humanidades); Alejandra Ordóñez Faúndez (Fac. Ciencias Agrarias y Alimentarias); Hardin Palacios Ampuero (Fac. Ciencias Forestales y Recursos Naturales); Joel Pardo Rivas (Fac. Ciencias); Paola Pineda Molina (Dirección de Finanzas); Vito Rodríguez Sandoval (Facultad de Ciencias); Carla Rosenfeld Miranda (Fac. Ciencias Veterinarias); Hernán Salinas Lorca (Fac. Medicina); Abelardo Troncoso Cifuentes (Fac. Medicina); Galo Valdebenito Montenegro (Fac. de Ciencias de la Ingeniería) y Yanira Zúñiga Afiasco (Fac. Ciencias Jurídicas).